



Bezugs- u. Anzeigenpreis. Durch die Post... Preis 2.00 M. viertel 6.00 M. ...

„Berliner Tageblatt“ u. „Handels-Zeitung“ erscheint wöchentlich... Preis 2.00 M. viertel 6.00 M. ...

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung. Nr. 492. 40. Jahrgang. Mittwoch 27. September 1911.

Das Kompensationsobjekt.

Der französische Kongo im Lichte offizieller französischer Dokumente.

Wie entnehmen dem im Frühjahr dieses Jahres... offiziellen Bericht der Budgetkommission... den französischen Deputiertenkammer...

Die Situation des äquatorialen Afrikas (die offizielle Bezeichnung für die Kongofolonie) ist wahrhaft beunruhigend... (est véritablement inquiétante) und man wartet wohl auf den Willen...

1. einer übertriebenen Schwulst des Beamtentums; 2. der ungelösten Gesamtheit (le désastreux ensemble) der Kongofunktionäre; 3. in dem (kolonialen) Ministerium...

Die Politik der Kongofunktionäre... hat dazu geführt, in dem äquatorialen Afrika die Missionen und die Expeditionen zu vervielfachen, welche der Staat zu Lasten der Kolonie läßt.

Das Budget zeigt sich 1906 (und, so ist das von 1911 doch noch viel flüchtiger (lamentable). Um es vor einigermaßen zu balancieren, war man absolut gezwungen, alle Kredite für neue Arbeiten zu streichen...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Die Behinderung des freien Verkehrs ist das Hauptziel aller dieser Gesellschaften, und dabei ist noch zuzufügen, daß sie an Grausamkeit wetteifern (assaut de cruauté).

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Dabei ist zu bemerken, daß dreierlei dieser Gesellschaften sich dem Handel mit Waffen widmen, in Betreff ihrer Verpflichtungen und der internationalen Verträge...

Man kann nicht vergessen, daß unsere unglückliche Kolonie fast nie ihre Gouverneure sieht, was diese nicht hinbert, ihre Gehälter zu beziehen...

Dieser Feststellungen entsprechen denn auch die Ziffern. Die Größe des französischen Kongogebiets wird mit 1733 000 Quadratkilometer angegeben...

Auch nach der großen Meinung des vorigen Jahres verbleiben der Kongofunktionäre noch 466 100 Quadratkilometer, die sich auf 22 Gesellschaften verteilen...

Das Budget zeigt sich 1906 (und, so ist das von 1911 doch noch viel flüchtiger (lamentable). Um es vor einigermaßen zu balancieren, war man absolut gezwungen...

1. Aus den Kosten in dem französischen Generalbudget, bestehend aus einem Anteil an den Kosten des Ministeriums, der hier auf 300 000 Francs angenommen wird...

2. Aus dem Budget der Kolonie selbst, das mit 4733 000 Francs bilanziert. Da aber der Ausgleichsfonds durch frühere Verluste erschöpft und noch ein Defizitvortrag geblieben ist...

Fernerhin aber genießt die Kolonie einen Zuschuß von 1 265 000 Francs von seiten der Zentralregierung...

Zeit zwei oder drei Wochen kann man bemerken, daß in der französischen Presse das Bedauern, einen Teil der Kongofolonie an Deutschland abgeben zu müssen, sich verstärkt...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Kongofolonie plötzlich ein Wunderland, und der Kommandant Le Bailly hat sie endlich in einem Artikel bereits, die ich die Kongofolonie genannt... (Le Bailly) noch schrieb, man könne nicht leugnen, daß die völlige Bewegungsfreiheit in Marokko dieses Opfer rechtfertige...

Um Tripolis.

Der deutsche Vermittlungsversuch. — Die Haltung der anderen Großmächte.

Im vorgelegten Abendblatt haben wir gesagt, warum Frankreich — das durch die französisch-italienischen Abkommen von 1900 und 1902 gebunden ist — und England der italienischen Tripolisaktion mit sehr wohlwollender Neutralität gegenübersehen...

Die Politik der Kongofunktionäre... hat dazu geführt, in dem äquatorialen Afrika die Missionen und die Expeditionen zu vervielfachen, welche der Staat zu Lasten der Kolonie läßt.

Die Behinderung des freien Verkehrs ist das Hauptziel aller dieser Gesellschaften, und dabei ist noch zuzufügen, daß sie an Grausamkeit wetteifern (assaut de cruauté).

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...

Man wird nicht gern wiederholen, daß die traurige Lage unserer Kolonie die Frucht der Politik der großen Kongofunktionäre ist...